



France Dimanche N° 4073, du 20 au 26 septembre 2024

RENAUD En pleine rééducation !

Frappé par un AVC, le chanteur, très diminué, va mieux, grâce au soutien sans faille de Cerise, son épouse.

La dernière fois que nous avons parlé de Renaud, c'était pour faire part de sa tristesse. Il déplorait dans les colonnes de Gala de ne pas voir assez son fils Malone, 18 ans, en raison du caractère « possessif » de la mère de ce dernier, Romane Serda, qui n'avait pas jugé utile de répondre. Il faut dire que les rapports entre les ex-époux ne sont pas au beau fixe depuis que

Romane Serda, en mars 2023 chez Jordan De Luxe, a qualifié de « modique » la pension alimentaire que le chanteur lui verse. Ce qui n'avait pas manqué de faire sortir Renaud de ses gonds. « Je réfute fermement la sous-évaluation suggérée lors de cette émission », avait-il fait savoir par un communiqué AFP.

Efforts nécessaires

Remarié, depuis le 4 mai, à Christine Marot, surnommée « Cerise », avec laquelle il file le parfait amour, Renaud a pourtant fait des efforts, ces dernières années, pour remettre de l'ordre dans sa vie. Rappelons qu'il revient de loin : en septembre 2018, il avait été hospitalisé à la demande de sa fille aînée, Lolita, dans une unité d'addictologie. En cause? Sa dépendance à l'alcool.

Romane Serda, qui était encore proche de lui à l'époque, malgré leur divorce prononcé en 2011, avait résumé dans Télé Star à quoi ressemblait la vie de Renaud : « Avec lui, ça va ça vient. Ça reste stable dans les hauts et dans les bas. C'est comme un électrocardiogramme vu de loin. » Deux ans plus tard, en octobre 2020, Renaud était de nouveau hospitalisé, cette fois pour un emphysème pulmonaire déclenché par sa consommation abusive de tabac...

Complètement sevré avant ses 70 ans (qu'il a fêtés le 11 mai 2022), Renaud a ensuite progressivement arrêté de fumer, passant de quatre paquets par jour à un seul, puis à la cigarette électronique. Des efforts importants et nécessaires pour remonter sur scène, début 2023, à l'occasion de la tournée acoustique. Dans mes cordes. Une série de concerts où le chanteur est, dans un premier temps, apparu fatigué, suscitant l'agacement de spectateurs déçus par ses prestations. « J'ai mal pour lui, sérieux », « On ne comprend rien, c'est triste, arrête », avait-on pu lire sur les réseaux sociaux.

« Je le fais pour elle. »

L'avenir en rose

Au printemps 2023, Renaud confiait donc au Parisien qu'il avait décidé de s'entourer d'une coach vocale et d'un coach sportif pour parfaire sa condition physique. « Sur le souffle, je sens la différence », confiait-il. Le 14 décembre dernier, sur les ondes de RTL, s'il admettait que sa voix était « pourrie » (« quand je parle, elle est voilée »), il affirmait que sur scène, ses sensations revenaient. Il soulignait par ailleurs que sa forme en partie retrouvée résultait de la bienveillance et des encouragements de sa chère épouse. « Je l'ai fait [me remettre d'aplomb, ndlr] pour la tournée et pour Cerise », disait-il.

« Il se reprend en main. »

Neuf mois plus tard, où en est Renaud ? Dans un entretien accordé le 14 septembre, aux côtés de sa femme, à nos confrères de Paris-Normandie, le chanteur a assuré que... tout allait bien ! Il a notamment révélé qu'en

plus de son programme sportif régulier, il suivait une rééducation maxillo-faciale après avoir été victime d'un AVC il y a quelques années. Ses problèmes d'élocution étaient donc vraisemblablement en partie dus à cette gêne qu'il n'avait jamais dévoilée.

Cerise a confirmé les propos de son époux qu'elle s'est empressée de complimenter. « Il se reprend en main, il voit des gens compétents, il est acteur de sa rééducation », s'est félicité la jeune femme de 42 ans.

De quoi voir l'avenir en rose, en particulier l'année 2025, qui coïncidera avec ses 50 ans de carrière. Renaud évoquait cet anniversaire récemment dans les colonnes du Parisien. « Il y aura un beau bouquin, avec des photos et des propos inédits, et un documentaire. Il y aura aussi un nouvel album l'année prochaine, j'espère. J'ai commencé à écrire des chansons.

Article : Louis-Paul Clément (Merci à Jerry Ox pour la transcription)



 **Renaud**